

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

## SUBSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50  
Provincias, trimestre e 5.00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## La confraternidad

Una de las manifestaciones más palpables, más razonables y más lógicas que demuestran la verdad indiscutible que significa el amor a la Patria, es evidentemente aquella que guarda relación con la confraternidad humana.

La religión nos dice por medio de la verdad revelada, que todos los hombres son hermanos y en efecto esa verdadera fraternidad resplandece en todos los actos de la vida sin darnos cuenta de ello.

Es instintivo el amor a la tierra en que se nace; donde se han deslizado los primeros días de la infancia, en donde se ha oído la primera palabra de cariño brotada de los labios de las madres; balbuceado la primera oración y donde por último se han visto nuestras primeras lágrimas y nuestras primeras sonrisas.

Esa idea grande y gigantesca de la Patria, que tiene los más grandes y singulares atractivos para toda conciencia honrada, capaz de sentir y de amar, nos lleva como de la mano a la idea de la confraternidad entre los hombres.

Hace falta ser muy duro de corazón, muy flaco de memoria para no querer a la tierra donde se nació, pero todo aquel que de veras ama, que experimente afecto y cariño a la tierra natal de donde surgieron sus primeras sensaciones, han de ver en aquel terruño, donde se vio la luz del día, a go semejante a las impresiones que en el hogar se despiertan, así como el afecto que siempre tiene que sentirse por a solariega casa.

Y todos los que hemos visto; cuantos viven en la casa, en el pueblo, en la región donde se nació, aunque no medien lazos de amistad, han de ser mirados como cosa nuestra, formándose así el primer lazo de la confraternidad universal, que sin que podamos darnos cuenta de ello, vive en nosotros mismos y en el fondo de nuestros corazones.

## PERDIDA SENSIBLE

### Salvador Viniegra

Ha producido profunda impresión de tristeza la noticia del fallecimiento, en Madrid, del insigne pintor gaditano Salvador Viniegra, actual subdirector del Museo Nacional de Pinturas.

Era Viniegra uno de los más entusiastas hijos de Cádiz, y se preocupaba por todo lo que pudiera interesar a sus paisanos, así como por cuanto pudiera servir para realzar el nombre de un pueblo.

Temperamento verdaderamente de artista, sentía afición por todo lo bello, de tal manera que a veces substituía los pinceles por la pluma y escribía, dejando varias obras, y otras, cultivaba la música, escribiendo partituras diversas, de las cuales, al presentarse al público, fueron calurosamente aplaudidas entre otras, la de «Los Saltimbanquis», a la que puso saldaísima letra el también finado Manuel Grosso (q. e. p. d.).

Pero su gloria perdurable será la que alcanzó en la pintura; era el artista de la luz, del colorido.

Desde su famoso cuadro «La Bendición de los Campos, hasta el hermosísimo que adorna el Museo Iconográfico, realizó obras admirables, propias de la inspiración de un genio.

Con la muerte de Viniegra, Cádiz pierde uno de sus hijos más preclaros, uno de sus más entusiastas defensores, y por

eso la impresión de sentimiento es general y unánime.

El Ateneo Gaditano, Peña de verdaderos amigos y admiradores de Viniegra, está de duelo; ayer tenía cerradas sus puertas en manifestación del pesar que ha producido esta sensible pérdida.

Reciba la familia respetable del ilustre pintor, la más sentida expresión de nuestro pésame por tan terrible desgracia.

D. E. P.

## EL CUPO DE INSTRUCCION

### Llamamiento a filas

Para cumplimentar la Real orden de 29 de Marzo último, por la que se dispuso fuesen llamados a filas, con el fin de aprender la instrucción militar, los reclutas de la segunda agrupación del contingente del reemplazo de 1914, se han dictado en todas las Capitanías generales disposiciones encaminadas a que la concentración se verifique con los menores perjuicios posibles.

### Preparativos

Deseando el ministro de la Guerra, conde del Serrallo, que la ley de reclutamiento arraigara en el país, y que el cumplimiento de sus preceptos se haga lo menos sensible hasta lograr su completa implantación, comenzó por disponer que viniese a Madrid un jefe de Estado Mayor de cada Capitanía general.

Reunidos todos, explicó el conde del Serrallo las líneas generales de sus deseos, excitó el celo y competencia de los jefes para que este primer ensayo de instrucción general tenga un completo éxito, y, después de oír las dificultades que en cada Capitanía general podrían presentarse, solventó dudas, y les dió instrucciones claras, precisas y concretas para que el llamamiento a filas, la concentración y las enseñanzas se verificasen dentro de la mayor normalidad.

### La incorporación

La incorporación a filas se efectuará el próximo 1.º de Mayo, día en que deberán hallarse presentes en sus Cuerpos todos los reclutas llamados.

Las autoridades militares o las municipales expedirán los pases y listas de embarque, agrupando a todos los que vayan a una misma población.

Estos pases serán por cuenta del Estado.

Los acogidos a los beneficios del capítulo XX tendrán que hacer por su cuenta el viaje de incorporación.

Al llegar los reclutas a los Cuerpos serán reconocidos y vacunados por los médicos militares.

### La instrucción

El conde del Serrallo, en sus instrucciones, manda a los jefes que extremen sus funciones inspectoras para que avance la instrucción individual y prontamente puedan los reclutas ser embebidos en las tropas veteranas.

La mitad de los destinados a Intendencia y Sanidad deberán recibir la instrucción de carretero.

Tan pronto como se hallen los reclutas en disposición de marchar, saldrán de las poblaciones, efectuando prácticas de combate, y muy especialmente instrucción de tiro, para conseguir que, al terminar estas asambleas, todos sean, por lo menos, tiradores de segunda.

Todos los reclutas, al incorporarse a sus Cuerpos, serán examinados para de-

terminar en qué grupo se hallan incluidos y ser licenciados al cumplir los plazos prevenidos, sin necesidad de que proceda orden al efecto.

Los que carezcan de instrucción militar serán licenciados al cumplir los tres meses de efectivos servicios, incluso los analfabetos, los cuales se procurará recibir la instrucción elemental mientras permanezcan en filas.

### Vestuario

Dado el escaso tiempo que han de permanecer en filas los reclutas del cupo de instrucción, sólo se les facilitarán las prendas estrictamente necesarias, para lo cual se les autorizará usen las interiores que traigan.

Las exteriores de su propiedad quedarán en los almacenes de los Cuerpos para que, al ser licenciados, se les entreguen.

A dichos reclutas se les facilitará solamente el traje de kaki o de faena, zapatos o alpargatas y una o dos mudas de ropa interior si las necesitan.

A los reclutas que quieran, se les autorizará usen el calzado que traigan si no desdicen del que tengan los demás.

El día 5 del próximo mes de Mayo se dará cuenta de los reclutas que faltan por incorporar, y contra los cuales se incoará procedimiento como presuntos desertores si no justificasen su falta.

Tales son en líneas generales las instrucciones dictadas, y que terminan con un patriótico llamamiento a todos los generales, jefes y oficiales para que este primer ensayo tenga un completo éxito, y para que se inspiren en los altos y patrióticos fines que se persiguen, instigándoles a que levanten el espíritu militar de los individuos incorporados.

## El suceso de ayer

### Una estafa de 252.500 pesetas

Escriben de Sevilla:

«Todos los comentarios de ayer giraron alrededor de una estafa descubierta en el Banco de España por valor de un millón de reales.

El autor es un prodigio de precocidad.

Es un muchachito sumamente joven, alegre, de apuesta y gallarda figura, y aristocrática elegancia.

Cuenta 18 años de edad, y a pesar de su juventud, podía contar íntimas escenas de la vida alegre y madura, que ha vivido con gran prodigalidad.

Completamente rasurado, llevando casi siempre una flor en el ojal de su americana, rodeado de bellas amigas, que le ayudaban con sus manos cuidadosas y pulcras a derrochar el dinero, pasaba todas las noches en elegantes salones de bailes, con detalles propios de «nabab».

Jovial, alegre, festivo, de ingeniosa y chispeante conversación, captábase desde el primer momento las simpatías de sus oyentes.

En el lugar a que a diario concurría, se le miraba con gran consideración, contentándose de él hazañas muy peregrinas, simpáticas, que ponían de relieve su vivir alocado y aventurero, especial, y lleno de notas, delicadas unas, sentimentales otras, y sobre todo, llenas de un «esprit» parisino, muy «chic».

Fué amigo íntimo de una notable artista de variedades, y esta amistad acabó de granjearle una gran estima en determinados círculos.

El héroe de esta jornada, como todos los aventureros, tenía además de las cualidades citadas, una especial que le hizo muy querido.

Era un notable calígrafo y dibujante.

Prueba de su mano peritísima y de su ingenio agudo y lozano son innumerables caricaturas de personas conocidas que muchos hemos visto y otros notables trabajos que fueron muy celebrados.

Tal era la confianza que en él tenían que ninguno sospechó en los primeros instantes que fuera él el autor del defalco.

Así lo retrata un colega local.

Los hechos, según refieren unos y otros, son como siguen:

Según parece, el día 23 del actual el secretario de la Junta de Obras de Riegos, señor Montoto G. de la Hoyuela que tenía impuesta una cantidad, suya, en una casa de banca de la calle Sierpes, se presentó con un cheque para retirar dos mil quinientas pesetas, que necesitaba para sus negocios particulares, y se nos dice que el Banco de referencia le manifestó que no había ya cantidad alguna a su nombre, por haberla retirado, mediante un cheque, firmado por el imponente.

El secretario, al observar que había sido víctima de un engaño por parte del que presentó el cheque, expuso lo que ocurría, viéndose que el documento que sirvió para cobrar 2.500 pesetas tenía la firma falsificada.

Esto ya sirvió de base para sospechar de que algún empleado se dedicaba a falsificar las firmas.

### El cheque del millón

Dícese que al presentarse un individuo de la Junta en la Sucursal del Banco de España, para retirar una crecida cantidad, con destino a pagos de jornales y otras atenciones de la Corporación, se tropezó con un nuevo caso de falsificación.

El empleado que sacó el dinero del señor Montoto, de la casa de banca, había presentado otro cheque, por valor, según se dice, de 250.000 pesetas, llevándose la cantidad expresada.

Para retirar este dinero, el empleado tuvo necesidad de falsificar las firmas de tres claveros, con tanta habilidad hecha, que en el Banco no advirtieron nada.

Se dice que, cotejando las firmas de los señores Sánchez-Dalp (don Javier), Hutsca y Montoto G. de la Hoyuela, con las que estampó el empleado en el cheque, apenas se se nota diferencia alguna.

Apenas se descubrió el delito, fué puesto el hecho en conocimiento del Gobernador civil, quien dió órdenes a la benemérita para capturar al joven autor del defalco.

Se han dirigido telegramas a varios puntos de España, y sobre todo a Madrid, donde se supone que se haya refugiado el aprovechado dependiente.

### Propósitos del autor?

También se nos asegura que, para apoderarse el empleado del talonario de cheques, forzó la caja de caudales de las oficinas que la Junta de Obras posee en la plaza de la Contratación.

Se nos asegura que ha sido practicada por la policía un registro en la casa donde habitaba el empleado, habiéndose encontrado documentos por los que se comprueba que no estaba el joven desprovisto de datos para cometer el delito.

Llevaba ordenadamente una relación de los ingresos que hacía en el Banco la Junta de Obras de Riegos.

Además se ha visto—según parece—un catálogo con precios de automóviles, lo cual indica que se proponía el autor adquirir un coche.

### Una pista

Según nuestras noticias, la benemé-

